

Sortie Cosswiller à l'Héliodome : samedi 22 février 2025

Organisatrice : Herrade NEHLIG



Le samedi 22 février une bonne quarantaine de Philomathes se sont retrouvés à Cosswiller, où Monsieur Éric Wasser nous a reçus afin de nous faire visiter son « Héliodome » et nous en expliquer sa conception et sa réalisation.



Ébéniste Meilleur Ouvrier de France et architecte, il a conçu et réalisé à Cosswiller une maison bioclimatique exceptionnelle, en harmonie avec la marche apparente du soleil. Cette maison est en forme de toupie, dont l'axe incliné est dirigé vers l'étoile polaire, et donc parallèle à l'axe de rotation de la Terre. En hiver le soleil est bas, et ses rayons traversant la face sud entièrement vitrée, participent au chauffage de la maison. En été, le soleil est haut et ses rayons n'atteignent pas la face vitrée, procurant ombre et fraîcheur à l'intérieur.

En 2003 le concept reçoit le premier prix du concours Lépine. La pose de la première pierre a eu lieu en 2006 et la construction s'est terminée en 2011. L'Héliodome a une emprise au sol de 80 m², une superficie de 200 m² et une hauteur de 10 m.





Éric Wasser nous a expliqué avec passion les tenants et aboutissants, géométriques, bioclimatiques et architecturaux du lieu. Il a répondu aux nombreuses interrogations, techniques et matérielles du public.

Nous avons tous été subjugués par l'esthétique de cette réalisation, qui s'est encore confirmée, lorsque nous avons pu en visiter l'intérieur. Un splendide piano nous tendant les bras, notre ami Bernard Fritig a accepté avec l'autorisation des Wasser, d'interpréter un magnifique mini concert dans ce lieu privilégié ; ce fut un grand moment de plaisir pour tous. Les Wasser organisent très régulièrement des concerts et des conférences dans ce lieu dont l'implication écologique englobe même l'acoustique.



Eric Wasser nous a aussi présenté la magie des formes géométriques, entre autres l'oloïde, qui ont inspiré l'Héliodome. Toutes ces constructions géométriques tangibles, et ... ludiques, ont réveillé un étonnement subjugué et admiratif !



A l'étage nous avons pu découvrir les verreries de Cathy Wasser qui ont eu beaucoup de succès. Elle travaille par plaques et maîtrise avec art les couleurs dans la transparence. Son atelier étant fermé en hiver, nous serons les bienvenus pour le visiter en période plus chaude.



Une bonne partie d'entre nous n'arrivant pas à se détacher des discussions à bâtons rompus avec Éric ou Cathy, n'a pas pu suivre ceux qui avaient à présent besoin de nourritures terrestres et sont allés jusqu'à la ferme de leur fils qui est gérée en Biodynamie, où nous avons pu voir l'élevage de porcs et aussi faire le plein de produits cultivés et élaborés sur place.



Heliodome
Catala
glass
exposition & atelier

Ouvertures
Tous les Jours de 14h à 18h
sur rendez-vous

Fermé le dimanche

Heliodome 10 rue du diebach 67310 Cosswiller
contact : 0677406272 / catala.glass@gmail.com

Herrade NEHLIG

Crédit photographique :
Marie-Roberte GENDRAULT
Herrade NEHLIG
Christine WEISGERBER
Laurence WEISGERBER